

# General dijo que 1.600 de 7.000 soldados están siendo financiados: Parlamentarios de Defensa expresan inquietud por recursos destinados a FF.AA., tras dichos de Iturriaga

Desde el ministerio del ramo destacan refuerzo de \$1.000 millones para el servicio militar, y proyecto para elevar asignaciones económicas de los soldados conscriptos.

C. CASTILLO

En la subcomisión mixta de Presupuestos del 28 de octubre, el comandante en jefe del Ejército, general Javier Iturriaga, aseguró que "hay una planta de 7.000 soldados (profesionales), que es lo que autoriza la ley, pero solamente se está financiando a 1.600", lo que correspondería al 23%, según reveló ayer "El Mercurio".

"Yo solamente lo quiero dejar como constancia para que sepamos todos que se está financiando menos", dijo el uniformado, y agregó que "de repente se nos piden tareas extras, estados de excepción, etc., y por supuesto, todo tiene un límite, de fuerza. Yo entiendo la realidad del país, pero todos tengamos conciencia de que eso es lo que estamos financiando".

## Cuestionamientos de los congresistas

Parlamentarios de las comisiones de Defensa de la Cámara de Diputados y del Senado manifestaron ayer su inquietud respecto a la cifra: "Lo que plantea el general Iturriaga es muy preocupante. Uno quisiera que no existieran problemas para mantener un Ejército completamente operativo, sobre todo cuando estamos discutiendo la participación de efectivos militares como apoyo en las distintas tareas de seguridad pública (...). Creo que es urgente entregar el financiamiento adecuado", indicó el senador Pedro Araya (PPD).

La presidenta de la comisión en la Cámara de Diputados, Camila Flores (RN), señaló que "como parlamentarios hemos hecho todo lo que está a nuestro alcance, pero este es un tema que depende única y exclusivamente del Gobierno, del Ejecutivo. Si por nosotros fuera, por cierto que comprometeríamos muchos



Subsecretario para las Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein (PC).

más recursos para poder cumplir a lo menos con el 'desde' que necesitan nuestras Fuerzas Armadas".

En la misma línea, el diputado y presidente de Amarillos, Andrés Jouannet, planteó que "el Presidente es el responsable de esto", y que como comisión tratarán "de reponer en los próximos días, en la discusión del presupuesto, los recursos que les corresponden a los militares, que les corresponden a las Fuerzas Armadas".

Asimismo, cuestionó: "Les solicitamos a las Fuerzas Armadas que vayan al norte, a la macrozona norte, a la macrozona sur, que respondan, pero no les damos recursos".

Por su parte, el diputado republicano Luis Sánchez afirmó al respecto que "el general Iturriaga dejó muy claro que el Go-



Comandante en jefe del Ejército, Javier Iturriaga.

bierno no está apoyando de manera suficiente nuestras capacidades de defensa, resguardo fronterizo y protección ante catástrofes (...). No comprometen recursos para estados de excepción y fronteras, tema que ya se ha vuelto algo constante como para no ponerlo en el presupuesto, y además (están) los bajos sueldos de nuestros uniformados".

## Medidas desde Defensa

El 7 de noviembre la comisión mixta de Presupuestos rechazó los recursos para el Ministerio de Defensa. La discusión se deberá retomar en los próximos días, y desde Defensa se aseguró que son más de 1.000 millones de pesos los que pretenden reforzar el servicio militar a partir



Senador de la comisión de Defensa Pedro Araya (PPD).

de 2025.

Ese monto, indican desde el ministerio, está destinado a financiar exámenes preventivos para quienes ingresan al servicio militar y una serie de refuerzos médicos para el período de instrucción.

El subsecretario para las Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein (PC), destacó que estas medidas representan el "mayor programa de mejoras para el servicio militar en la última década", y que al aumentar en reclutamiento, se podrán reforzar las capacidades operativas de las Fuerzas Armadas.

A ello suman el proyecto de ley que mejora la asignación económica de los soldados conscriptos. La iniciativa deberá ser discutida en la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados.